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经济回落，恰是改革的突破期
巴曙松详解宏观经济形势以及资产配置等问题

本报济南5月20日讯(记者
桑海波 实习生 高源骏) 从中
国经济会否硬着陆，到房地产市
场调控和个人投资，5月20日，在
本期“齐鲁大讲坛”上，国务院发
展研究中心金融研究所副所长巴
曙松深入浅出分析了当前宏观经
济形势，并给出了投资策略上的
建议，让到场的听众获益匪浅。

“宏观经济走势和具体投资决
策之间，似乎离得很远，短期来看
关系不太大，但是从中长期来看，
对于经济走势的判断，将直接影响
到一个地区、一个企业乃至个人的

资产配置和投资策略”。虽然讲座
以宏观经济为题，巴曙松却是以听
众最为关心的投资话题开场。

如何看待当前中国的经济形
势？对于一些分析机构的悲观预
测，巴曙松并不赞同。他以打桩作
比喻，“往地下打一下，桩会向上
反弹一下，当前的经济数据既有
好的也有坏的，这也是经济触底
时期的一个显著特征。”他说，经
济回落，恰是改革的突破期。

巴曙松认为，继去年逐季回
落之后，今年经济将会经历探底、
重新上升这样一个过程，目前只

是在探底的幅度和时间上有分
歧。巴曙松提出，虽然对经济硬着
陆的悲观没有必要，但必须采取
积极的财政措施推动经济。

在中国谈论经济绕不开房地
产，巴曙松认为房地产调控的基
调短期内不会改变。因此他建议
家庭减少房地产的配置，加大金
融资产配置。巴曙松还讲到，中国
一些重大改革的突破和一些新的
增长点的培育，往往不是在增长
比较高的时期形成的，基本上都
是在经济低的时期、或者困难的
时期形成的。

齐鲁大讲坛由省委宣传部、
省社科联、山东大学和齐鲁晚报
联合主办，以“搭建思想平台、共
享精神财富”为宗旨，每月两期，
每期邀请一位嘉宾担任主讲。本
期讲座由山东省金融学会、国家
开发银行山东省分行承办，特邀
山东财经大学研究生部主任周宗
安教授主持。

此外，5月27日举办的下一期
齐鲁大讲堂，将由全国人大常委、
著名社会学家、中国人民大学教
授郑功成主讲“收入分配改革与
社会保障制度的完善”。

眼下正是新的增长点培育期
巴曙松称，我们应注意到经济回落的积极意义

当前中国经济处于回落触底
期，对于这样的判断，巴曙松认为
应该注意其积极的意义。

巴曙松说，中国一些重大改
革的突破和一些新的增长点的培
育，往往不是在增长比较高的时
期形成的，基本上都是在经济低
的时期、有困难的时期形成的。

“很多重大的改革措施都是这
么逼出来的”，巴曙松回顾说，如果
没有 1 9 8 9 年中国的增长降到
3.8%，也就没有那个时期制造业的
黄金时期；如果没有1998的亚洲金
融危机，很难有房地产的放松以及
银行的剥离不良资产。巴曙松谈到
了当下温州进行的金融改革试点，

“在经济特殊时期，我们开始降低
一些准入门槛，让民资进入金融领

域，也反映了这个趋势。”
“现在又到了培育新的增长

点的时期，都有哪些行业呢？”巴
曙松简单举例，比如说拉动内需
方面、服务业以及新技术，这些都
可能是新的增长点，所以这个时
期的布局是非常重要的。巴曙松
以facebook与柯达两家企业作比
较，经过短短几年发展，facebook
作为一家社交网站，在全球拥有
了9亿多用户，刚刚上市的这家
互联网企业市值达到了1100多
亿美元；而柯达作为老牌的影像
产品生产和供应商，却因为没有
抓住产业转移的方向，走到了申
请破产保护的悲惨境地。

本报记者 桑海波
实习生 高源骏

“房地产收益率

会跑输金融资产”

“未来十年，房地产的收益
率会跑输金融资产，这是一个
方向”。谈到家庭资产配置，巴
曙松建议减少房地产配比，让
不少听众听到一种不同的投资
观点。

巴曙松说，过去10年，房地
产回报率远远跑赢股票，将来房
价还会有上涨，但是它上涨幅度
会明显不如金融资产。“我们老
百姓资产配置中，原来是超配房
地产，今后应该减少一点配置，
加大金融资产的配置。”

巴曙松说，总体来看房地
产投资调控的基调短期内不会
改变。巴曙松认为，房地产调控
的长期化会引发资产配置结构
的变化。

本报记者 桑海波 实习
生 高源骏

主办：省委宣传部、省社科
联、山东大学、齐鲁晚报

本场承办：山东省金融学
会、国家开发银行山东省分行

20日，巴曙松做客齐鲁大讲坛。 本报记者 邱志强 摄


	A07-PDF 版面

